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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 15 de novembro de 2022 

 

Aos 15 (quinze) dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois 

mil e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: - O Presidente da Câmara Municipal, 

Manuel João Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da 

Silva Araújo, Isménia Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins.------ 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência.  ----------------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas.----  

Seguidamente, o senhor Presidente colocou a ata da reunião do dia 28 (vinte e oito) de 

outubro à consideração dos senhores vereadores. Tendo-lhes perguntado se havia 

alguma correção ou alteração a fazer à mesma, foi respondido que não, pelo que, tendo-

a submetido a votação, foi aprovada por unanimidade.---------------------------------------  

Seguidamente e antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos 

senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da 

delegação de competências da Câmara Municipal.---------------------------------------------- 

Perguntou, depois, aos senhores vereadores se queriam usar da palavra, tendo sido 

respondido que não.---------------------------------------------------------------------------------- 

Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das ocorrências e 

atividades desenvolvidas desde a última reunião, assim disse:-------------------------------- 

 

- Que os concursos já efetuados, em lotes, para aplicação da verba de 1.000.000,00 (um 

milhão) de Euros, atribuída ao Município pelo Fundo Ambiental para “proteção 

ambiental associada à rejeição de águas residuais em área protegida (Parque Nacional 

da Peneda-Gerês) e que, numa primeira fase, contemplavam obras no montante de 

800.000,00 (oitocentos mil) Euros, ficaram desertos para as intervenções em Infesta, na 

Freguesia de Carvalheira, Lagoa, na Freguesia de Chamoim, freguesia do Campo do 

Gerês e Torre, na Freguesia de Rio Caldo. Neste sentido, será lançado um novo 

concurso para estas obras e para aplicação da verba restante.--------------------------------- 

 

- Atendendo à extensão da EM-536 (estrada municipal número quinhentos e trinta e 

seis), que é de cerca de 3.880 (três mil oitocentos e oitenta) metros, optou-se por fazer a 

intervenção de requalificação desta via em duas fases, sendo a primeira fase de 

Moimenta a Real e a segunda de Real a Souto.-------------------------------------------------- 
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O concurso para a primeira fase já foi lançado, com o valor base de 498.851,16 

(quatrocentos e noventa e oito mil, oitocentos e cinquenta e um Euros e dezasseis 

cêntimos).--------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em concreto, a intervenção visa o melhoramento das atuais condições de circulação, 

que passam pelo alargamento e repavimentação da faixa de rodagem, construção de 

passeios e baía de aparcamento, melhoria de escoamento de águas pluviais, colocação 

de guardas metálicas de segurança (rail) nos lanços mais desprotegidos e instalação de 

sinalética rodoviária vertical e horizontal.-------------------------------------------------------- 

 

- A Feira de S. Martinho, que decorreu entre os dias 11 (onze) e 13 (treze) de novembro, 

correu muito bem, tendo havido muita participação e a presença de cerca de 60 

(sessenta) expositores.------------------------------------------------------------------------------- 

Durante três dias, os terrabourenses e quem nos visitou, tiveram ao seu dispor um 

programa de animação multifacetado, em que não faltou a expressão musical, a chega 

de bois, corrida de cavalos, um concurso de mel e um passeio com a primeira 

caminhada micológica. A gastronomia também marcou presença, afirmando-se na 

qualidade e no estilo da boa confeção dos produtos da nossa terra.--------------------------- 

 

- Nos dias 6 (seis), 7 (sete) e 8 (oito) de novembro o senhor Presidente esteve em 

Londres, Inglaterra, numa ação de Benchmarking ligada ao Turismo e realizada ao nível 

da região do Cávado no âmbito do projeto  “PA1. Marketing e Internacionalização”- 

Consórcio Minho Inovação. Entre outras iniciativas, visitou a World Travel Market 

(WTL) London 2022, que é uma das mais importantes feiras de turismo a nível 

mundial. Trata-se de um evento de grande envergadura, que permite o contacto com as 

últimas novidades do setor do Turismo e troca de experiências, disponibilizando 

oportunidades de negócios, serviços e informações sobre os maiores destinos e marcas 

do mundo. A WTM Londres acolhe cerca de 5.000 (cinco mil) expositores, de 182 

(cento e oitenta e dois) países e regiões, contando com mais de 51.000 (cinquenta e um 

mil) participantes.------------------------------------------------------------------------------------ 

Para além da Feira de Turismo, a comitiva foi recebida na Embaixada de Portugal, em 

Londres, e na Casa do Comércio.------------------------------------------------------------------ 

Esta ação de Benchmarking possibilitou, também, momentos de partilha e de convívio 

entre as autarquias da CIM Cávado.--------------------------------------------------------------- 

 

- No dia 23 (vinte e três) de novembro realizar-se-á uma reunião do CLAS (Conselho 

Local de Ação Social), em que, entre outros, serão analisados e votados os seguintes 

assuntos: proposta de prolongamento da atividade do Projeto CLDS-4Geira (Contrato 

Local de Desenvolvimento Social) até ao fim do mês de dezembro, parecer técnico 

sobre a candidatura ao PRR (Plano de Recuperação e Resiliência) do projeto de 

aumento da capacidade da Creche do Centro Social e Paroquial de Moimenta e a adesão 

da CPCJ (Comissão de Proteção de Crianças e Jovens) de Terras de Bouro ao CLAS.---- 
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- Apresentação de Voto de Pesar pelo falecimento da senhora Dn.ª Maria Rosa 

Gonçalves Brito, mãe dos funcionários desta Câmara Municipal Irene Gonçalves e 

Fernando Gonçalves.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

- Terminou a iniciativa Outubro Rosa, em que, conforme vertido na ata da reunião 

anterior, foram levadas a cabo várias atividades de alerta e promoção da luta contra o 

cancro da mama.-------------------------------------------------------------------------------------  

 

- Que Terras de Bouro acolheu o Campeonato Ibérico Feminino/Troféu de Orientação 

do Minho, que teve lugar nos dias 29 (vinte e nove) e 30 (trinta) de outubro, no Campo 

do Gerês, e contou com a participação de mais de trezentos atletas.-------------------------- 

 

- Decorreu a 3 (três) de novembro, na Câmara Municipal, a inauguração oficial da 

exposição “Retratos de uma Viagem Videográfica”. A elaboração e conceção de 

imagens para esta exposição resultou da colaboração dos utentes do Centro de 

Atividades e Capacitação para a Inclusão (CACI) de Souto, sendo a autoria de Manuel 

Correia.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

No ato inaugural estiveram presentes, para além do Executivo Municipal, vários 

convidados e os utentes do CACI da freguesia de Souto.-------------------------------------- 

 

- Que a Assembleia Municipal irá reunir no dia 25 (vinte e cinco) de novembro.---------- 

 

- No dia 14 (catorze) de novembro ocorreu uma reunião com a Transdev, na qual 

participou o senhor Presidente e a senhora vereadora Ana Araújo, tendo ficado 

determinado que, a partir do dia 2 (dois) de janeiro de 2023 (dois mil e vinte e três) os 

transportes escolares passarão a ser efetuados por aquela Empresa. Entretanto, até ao dia 

25 (vinte e cinco) de novembro será feita uma reunião com os motoristas do Município 

para lhes dar a conhecer estas alterações. A senhora vereadora Ana Araújo reunirá com 

as escolas, para transmitir as mudanças que se vão verificar a nível dos transportes.------ 

Trata-se de um processo, disse o senhor Presidente, que já tem dois ou três anos de 

atraso e vai, agora, ser implementado.------------------------------------------------------------ 

Este transporte através da Transdev também será feito em Santa Isabel do Monte.-------- 

 

A senhora vereadora Ana Araújo pediu a palavra para esclarecer que “os responsáveis 

da empresa que vai assumir o transporte dos alunos para as escolas andaram a percorrer 

o circuito com os motoristas da Câmara e irão mais além do que o que era expectável. 

Ou seja, o transporte será feito do ponto mais próximo das habitações. Entretanto, a 

Câmara poderá prestar alguma colaboração/resposta para situações específicas e de 

comprovada necessidade, sendo certo que os pais têm a obrigação de levar os filhos até 

ao local de entrada nos autocarros”.--------------------------------------------------------------- 

 

Retomando a palavra, o senhor Presidente informou que, na reestruturação dos 

transportes, os motoristas da Câmara serão ocupados noutras funções. Assim, poderão 

ser integrados nos grupos de trabalho e prestação de serviços pontuais, os grupos 
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desportivos, na área social, etc. Poderão, também, fazer outras tarefas, conforme escala 

de serviço que será elaborada para esse fim.----------------------------------------------------- 

 

- Ainda sobre este assunto, o senhor Presidente disse que, no dia 25 (vinte e cinco) de 

novembro, a Transdev virá reunir connosco novamente, para apresentar todo o percurso 

que irão realizar. Nos primeiros meses vamos acompanhar o processo, pois há situações 

que têm que ser ponderadas e resolvidas.--------------------------------------------------------- 

 

Terminadas estas informações, o senhor Presidente solicitou a presença nesta reunião do 

senhor Dr. Paulo Antunes, chefe da Divisão Administrativa e Financeira, para prestar 

esclarecimentos sobre o relatório do 1º semestre de execução orçamental, elaborado 

pelo ROC (Revisor Oficial de Contas).----------------------------------------------------------- 

Já presente na reunião, o senhor Dr. Paulo Antunes disse que “este é um relatório que 

reflete o equilíbrio de Execução Orçamental, sendo de realçar o resultado semestral de 

cerca de 1.000.000,00 (um milhão) de Euros. Nas despesas correntes verificou-se uma 

execução de 3.946.520,60 (três milhões, novecentos e quarenta e seis mil, quinhentos e 

vinte Euros e sessenta cêntimos), nas despesas de capital 1.716.844,06 (um milhão, 

setecentos e dezasseis mil, oitocentos e quarenta e quatro Euros e seis cêntimos), sendo 

as receitas de capital de 839.277,68 (oitocentos e trinta e nove mil, duzentos e setenta e 

sete Euros e sessenta e oito cêntimos) e nos empréstimos (receita não efetiva) 

232.538,01 (duzentos e trinta e dois mil, quinhentos e trinta e oito Euros e um 

cêntimo).”--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Depois destas informações, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se 

queriam usar da palavra.---------------------------------------------------------------------------- 

 

A senhora vereadora Ana Araújo pediu a palavra para dar conta que, no dia 25 (vinte e 

cinco) de novembro, será assinalado o Dia Internacional pela Eliminação da Violência 

Contra as Mulheres, realizando-se uma marcha lenta desde a Escola Padre Martins 

Capela até à Câmara Municipal.-------------------------------------------------------------------  

 Na fachada do edifício está colocada uma faixa negra com o número de vítimas desde 

2004 (dois mil e quatro) e um laço roxo.--------------------------------------------------------- 

Esta marcha foi organizada pelo Município, em parceria com a CPCJ (Comissão de 

Proteção a Crianças e Jovens) e o Agrupamento de Escolas. --------------------------------- 

Convidou o senhor Presidente, bem como o Executivo, para participar nesta iniciativa e 

propôs convidar os funcionários para integrarem esta marcha.-------------------------------- 

 

O senhor vereador Adelino Cunha tomou também a palavra para informar que, 

conforme ata da reunião anterior, já entregou ao senhor Presidente o relatório 

pormenorizado sobre a sua participação na ação de Benchmarking nos Picos da Europa.  
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Sendo dezassete horas e quarenta e cinco minutos e não havendo mais nada a tratar, o 

senhor Presidente da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a 

presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei.------------ 


